

ANEXO 4

ENTREVISTAS

Se realizó un grupo de entrevistas a la fecha de entrega, que permitieran desarrollar un producto periodístico propio, las cuales se pueden encontrar esgrimidas por fuente en la siguiente carpeta de OneDrive:

<https://1drv.ms/u/s!AsGGbNjFllpLj0kKS3TshPuQxyxa?e=UUkzzO>

MOVIMIENTO DEFENDAMOS LA PAZ

Duración: 36 min

Nombre archivo: EntrevistaGloriaArias.m4a

Se entrevistó a Gloria Arias Nieto, quien se define como mamá, médica y columnista en *El Espectador* que se llama *Pazaporte*. A pesar de estar sus estudios enfocados hacia la medicina, participa activamente de los movimientos sociales, entre ellos, Defendamos la Paz. Se hicieron las siguientes preguntas:

- ¿Cuéntanos quién eres, qué haces y cómo se dieron las campañas Defendamos la paz “Las huellas de los líderes” y “En la piel de los líderes”?
- En un comunicado hace un buen tiempo la ONU reveló que el asesinato de un líder social se retrocede casi 5 años en materia de trabajo social, ¿El movimiento ha logrado divisar o experimentar esto en las inquietudes de las poblaciones afectadas?
- ¿Qué pensar de las cifras en materia de asesinatos de líderes sociales? ¿Cuál es la tipificación del liderazgo social?
- ¿Crees que haya una sistematicidad detrás de los determinadores de los crímenes en contra de los líderes sociales?
- ¿Defendamos la paz ha denunciado negligencia de parte del Estado en cuestiones de protección de la vida de los líderes?
- ¿Qué se sabe de la vida de los familiares de los líderes o líderesas? ¿Más allá de lo anecdótico, por qué crees que ellos no son noticia ahora?
- ¿Qué opinión te merece el papel que juegan los medios de comunicación?

Jorge Rojas – Coordinador de la campaña presidencial de Gustavo Petro 2018

Duración: 24 min

Nombre archivo: EntrevistaJorgeRojas.m4a

Partiendo del supuesto de que Colombia Humana es uno de los focos de amenazas por su qué hacer político y, en evidenciar que las elecciones del 2018 fueron atípicas, se consideró

hablar con el coordinador nacional de la campaña de Gustavo Petro presidente. Se preguntó lo siguiente:

- Cuénteme Dr. Jorge, ¿cómo se ha venido desarrollando su vida después de la Campaña presidencial, qué experiencias le dejan?
- Últimamente Colombia Humana es noticia, ¿Qué ha pasado con las amenazas a sus miembros? ¿Qué proceso se seguía?
- ¿Puede ser la postura política una de las razones por las que los líderes sociales se han vuelto un objetivo de los grupos al margen de la ley?
- Ana María Cortés estaba adscrita a CH ¿Qué se conoce desde el Movimiento político de su caso? ¿Es posible conocer los avances de su investigación?
- ¿Qué se sabe de la investigación de Ana María Cortés y de su hijo?
- ¿La Colombia Humana y/o las FARC partido político han denunciado negligencia por parte del Estado?
- ¿Usted cree que haya una sistematicidad detrás de los determinadores de estos crímenes?
- ¿Qué se propone desde la oposición para defender la vida?

Diana Britto – Comisión de la verdad

Duración: 15 min

Nombre archivo: EntrevistaDianaBritto.m4a

Diana Britto, es la Directora de Conocimiento de la Comisión de la verdad, quien se encarga en hacer el recuento histórico del conflicto en el país (1958-2016), donde se anida el grupo más importante de investigadores de la Comisión.

- ¿Cómo es el proceso para que la Comisión de la verdad llegue a un terreno o zona de conflicto?
- ¿Qué despliegue hacen en la investigación de campo en el Cauca?
- ¿La recolección de testimonios es voluntaria o cómo funciona?
- ¿Son un órgano de la justicia transicional y tienen independencia de la rama judicial?
- ¿Cuáles es la naturaleza de las personas que denuncian?
- ¿Qué sistematicidad ven en la Comisión en los delitos cometidos a líderes sociales?
- ¿Qué tan probable es que dentro de unos años estemos hablando de un genocidio hacía los líderes sociales?
- ¿A los líderes sociales los matan por su labor de denuncia y acción social?
- ¿Qué cree la Comisión de la verdad que está ocurriendo en el Cauca?

Alejandro Jiménez – Investigador en seguimiento de victimización a líderes sociales PARES (Paz y Reconciliación)

Duración: 37 min

Nombre archivo: EntrevistaAlejandroJimenez.m4a

Alejandro Jiménez pertenecía al grupo de investigadores de la victimización de los líderes sociales en el país, en el que se le hace seguimiento y también se profundiza en materia de denuncia. Se preguntó lo siguiente:

- ¿En esa articulación de distintos sectores de la paz, para ustedes como Fundación PARES, qué papel creen que estaban jugando en la ruralidad esos líderes sociales asesinados?
- ¿A profundidad cómo se da el seguimiento de la victimización de los líderes sociales?
- ¿Por qué a los líderes sociales los están matando? Ariel Ávila maneja en su libro nuevo una línea argumentativa lógica, en la que el ejercicio del líder tiene mucho que ver ¿Son prevenibles?
- ¿Las cifras pueden llegar a maquillar la sistematicidad? ¿Hay una sistematicidad?
- ¿Cuándo trabajaste en PARES, cuál era el tratamiento con líderes víctimas de violencia? ¿Por qué los medios de comunicación no profundizan en sus vidas?
- ¿Qué opinión te merece el papel que juegan los medios de comunicación en esta problemática?